

LE CANADA ET LES NATIONS UNIES

Clôture de la cinquième session de l'Assemblée générale

La cinquième session de l'Assemblée générale s'est terminée officiellement à Paris le 5 novembre 1951. Une question figurait encore à son ordre du jour: Rapport du comité spécial de l'Assemblée chargé d'examiner la question de la représentation de la Chine. Ce comité s'étant déclaré incapable dans les circonstances de présenter des recommandations, le président de la cinquième session, M. Entezam, a proposé qu'il soit « pris acte » de cette déclaration. La proposition des représentants de l'U.R.S.S. et de la Tchécoslovaquie, qui demandait au contraire de faire inscrire cette question à l'ordre du jour de la sixième session, a été rejetée, et la déclaration du comité spécial a été adoptée. Le président a ensuite prononcé la clôture de la cinquième session.

Sixième session de l'Assemblée générale*

Le lendemain 6 novembre, la sixième session de l'Assemblée générale s'ouvrait au Palais de Chaillot, à Paris. S'adressant aux représentants de soixante pays, le président sortant a passé en revue les événements de l'année écoulée et exprimé l'avis que pendant la durée de la cinquième session le monde avait été témoin d'une certaine détente dans les relations internationales. Le président de la République française, M. Vincent Auriol, a ensuite prononcé une allocution devant l'Assemblée. Après avoir souhaité la bienvenue aux délégations envoyées à Paris, il a invité les chefs des grandes puissances à s'efforcer d'atténuer les conflits mondiaux en organisant entre eux des entretiens particuliers, à Paris même, pendant la session de l'Assemblée.

Le représentant de l'U.R.S.S. a de nouveau proposé que la question de la représentation de la Chine soit inscrite à l'ordre du jour, mais sa proposition a été rejetée à une forte majorité lors d'une séance plénière ultérieure.

Élection du Bureau

Le Bureau de l'Assemblée générale se compose du président et des sept vice-présidents de l'Assemblée ainsi que des présidents des grandes commissions.

A la première séance de l'Assemblée, M. Louis Padilla Nervo (Mexique) a été élu président. Les représentants des pays suivants ont été élus aux sept postes de vice-président: France, États-Unis, Royaume-Uni, U.S.S.R., Chine, Yougoslavie et Irak.

Les nouveaux présidents des sept grandes commissions de l'Assemblée sont les suivants: M. Finn Moe, de Norvège, Première Commission (questions politiques et de sécurité); le prince Wan Waithayakon, de Thaïlande, Deuxième Commission (questions économiques et financières); Mme Ana Figueroa, du Chili, Troisième Commission (questions sociales); M. Max Henriquez-Urena, de la République Dominicaine, Quatrième Commission (tutelle); M. Thomas A. Stone, du Canada, Cinquième Commission (questions administratives et budgétaires); M. Manfred Lachs, de Pologne, Sixième Commission (questions juridiques); M. Selim Sarper, de Turquie, Commission politique spéciale.

Ordre du jour

Le Bureau de l'Assemblée a recommandé l'étude d'un ordre du jour qui comprend soixante-huit points. Plusieurs de ces points ont soulevé des protestations de

* Voir ordre du jour et composition de la délégation du Canada dans *Affaires Extérieures*, octobre 1951, p. 348 et novembre 1951, p. 394.